



# SENLEERIN

---

BOLETÍN INFORMATIVO  
MARZO 2004 Nº 43

ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO DE LEÓN  
"PULCHRA LEONINA" APDO. 284 24080 LEÓN

---

Nuestra particular peregrinación por las Administraciones ha empezado a dar su fruto. Los obreros del Ayuntamiento de León, trabajan por fin, en la reforma del albergue de peregrinos de Las Carbajalas. Esperemos que para Semana Santa esté todo terminado. El paso de peregrinos será ya importante en esas fechas.

Las restantes sugerencias y solicitudes al Ayuntamiento, a la Junta de Castilla y León y a la Xunta de Galicia, van más lentas.

La Junta de Castilla y León nos ha informado de que el problema del Alto del Portillo ha empezado a ser estudiado, pero llevará un tiempo ... poner la solución.

Esperamos que León cuente este año con base de acampada como en otros Jacobeos. Es imprescindible contar con alojamientos alternativos para grupos en los meses de mayor afluencia de peregrinos.

Mientras tanto, los peregrinos empiezan a ser numerosos y numerosas son también las múltiples propuestas que entorno al Camino de Santiago se están haciendo. Revistas deportivas con propuestas como: "El Camino de Santiago en 17 días. Una propuesta para poner a prueba nuestra resistencia". Menos mal que aconseja dormir en pensiones y hostales para llevar menos peso. Parece que el sentido común a veces funciona. Programas de televisión de todos los estilos y, quien sabe lo que veremos en este Jacobeo 2004...

## **CURSOS DE LA FEDERACIÓN PARA NUEVOS HOSPITALEROS VOLUNTARIOS**

26-28 de marzo en Ponferrada  
23-25 de abril en Alcuéscar (Cáceres)  
21-23 de mayo en Alfaro (La Rioja)  
28-30 de mayo en Cercedilla (Madrid)

Como cada año la Federación Española de Asociaciones de Amigos del Camino de Santiago organiza los cursos para las personas que por primera vez quieren dedicar parte de sus vacaciones a atender peregrinos en algún albergue del Camino.

Los interesados deben llamar cuanto antes a la oficina de Logroño. Tfno.: 941 245674.

Aviso para las personas que se apuntaron al curso ofrecido por la Junta de Castilla y León que se celebrará en este mes de marzo.

### **Curso: PREVENCIÓN Y MANEJO DE PROBLEMAS FRECUENTES DE SALUD EN EL CAMINO DE SANTIAGO.**

Días: 29 y 30 de marzo  
Horas: de 16:00 a 20:00  
Lugar: Centro Público de Educación de Adultos  
C/ Fernández Cadórniga nº 1 - León

Continuamos con el artículo comenzado en el número anterior de “*Senderín*”. Este artículo fue publicado por los monjes Benedictinos de Rabanal del Camino, en su revista “*De Monjes y Peregrinos*”: En esta ocasión son Sor Ana María y Sor Petri, las que hablan sobre su visión del Camino de Santiago:

## **HOSPITALIDAD BENEDICTINA EN EL MONASTERIO DE SANTA MARÍA DE CARBAJAL**

El monasterio de Santa María de Carbajal continúa la tradición benedictina de acogida a los huéspedes y peregrinos.

En nuestros días, y más en los meses de primavera a otoño, su llegada es masiva. Según la relación detallada que ofrecen los hospitaleros, personas voluntarias, en el 2002 pasaron por este albergue 14.500 peregrinos.

Según la historia de nuestro monasterio –fundado en 966 por el rey leonés Sancho I en esta ciudad de León y trasladado a Carbajal de la Legua en 1145- ya recibía a peregrinos que antes de llegar a Compostela visitaban al Salvador y la Cámara Santa de Oviedo, pues era menester, antes de encontrarse con el siervo, saludar a su Señor..... En Carbajal, las monjas prestaban un recinto y los gestos de atención que delegaba en una señora.

Actualmente el monasterio abre sus puertas hacia la plaza de Santa María del Camino en la ruta del Camino Francés y da acogida –atención física, espiritual, humana, como indica la RB- a cuantos lo solicitan.

La atención espiritual al peregrino está bien cuidada. Además de ofrecerles la participación en la Eucaristía y Vísperas, casi todos –en algunas ocasiones hasta llenar la Iglesia- asisten a la oración litúrgica de Completas. Una hermana en el pórtico de la entrada a la iglesia les explica qué van a celebrar, les invita a que interioricen el sentido de los salmos correspondientes al día de la semana, ensayan la recitación de los mismos y la plegaria a María “Salve Regina”.

Se considera al verdadero peregrino como un licurgo que, recorriendo los caminos, recoge en sus sentidos la belleza de la creación, los múltiples santos de la naturaleza y las continuas sorpresas que se les abren a sus sentidos, si van despiertos. Se les hace ver los momentos más puntuales del día relacionados con la oración: amanecer y el canto a la luz, el Señor resucitado; caída del día y Vísperas, invitación a la acción de gracias y la interioridad.

Entran los peregrinos en la iglesia del monasterio y comienzan las completas. Alternan con la comunidad la recitación de los salmos y, al final, se llena el recinto de voces que saludan a María y le piden que vuelva hacia ellos sus ojos misericordiosos.

Al final, M. Abadesa recita la oración de bendición del peregrino y los exhorta con sencillas palabras a ser buscadores, a la manera de Abraham, y les invita a aceptar como compañero de ruta a Jesús que les descubrirá el sentido de la Escritura y los conducirá con fidelidad hacia el final de su peregrinaje.

Hospedado una noche en el monasterio de Santa María, deseamos que Ella los lleve a Jesús, luz verdadera.

*Hermana Ana María*

## **BENDIGO AL SEÑOR EN TODO MOMENTO**

Después de varios años de búsqueda, vislumbraba algo nuevo y mi interior me estaba reclamando vivir de otro modo.

Así que, retomé mi vida cristiana, que por entonces estaba un poco empolvada. Se sucedieron peregrinaciones a diferentes lugares, pero el Camino de Santiago me sorprendió favorablemente. Fue un camino profundamente interior que marcó mi vida, porque el encuentro con el Señor resucitado fue más fuerte que nunca.

Después de tanto caminar y dejando atrás Santiago, quería encaminar mi vida, sin llegar a imaginar lo que el Señor me tenía reservado.

Meses más tarde, prestando un servicio de voluntariado, en un albergue de León, conocí una comunidad benedictina; compartiendo con ella sucesivos momentos de oración litúrgica, intuí rápidamente que había encontrado mi sitio. Pude descansar: al fin hallaba lo que había buscado, mi sed se veía colmada: quería entregar mi vida a quien tanto amaba.

Ahora empezaba mi único y verdadero camino. Ingresé en dicha comunidad benedictina. Pasaron seis años de preparación, postulanteado, noviciado, juniorado, y nunca me faltó un amor apasionado por el Señor resucitado.

Todo culminó el día doce de octubre con mi profesión solemne, ¡día tan esperado! ¡Cuánta alegría! ¡Cuánta emoción!

Fue el momento más consciente, decisivo de mi vida: *podía consagrarme al Señor por el resto de mis días*. Qué experiencia tan profunda, verme eternamente desposada.

Ya no entiendo la vida de otra manera, sino postrada a los pies del Señor en continua adoración, dándole gracias, alabándolo y bendiciéndolo por siempre, porque renací a una vida nueva. Por eso, seguiré cantando, orando y proclamando:

*Bendigo al Señor en todo momento  
su alabanza está siempre en mi boca  
(Salmo 33)*

**Hermana Petra de Melchor Casero**

### CAMINANDO A SANTIAGO

<b>MARZO</b>			<b>ABRIL</b>		
<b>Día 27</b>	<b>Laza a Villar de Barrio</b>	<b>20 Km</b>	<b>17 de abril</b>	<b>Orense – Cea</b>	<b>21 Km.</b>
<b>Día 28</b>	<b>Villar de Barrio a Orense</b>	<b>35 Km</b>	<b>18 de abril</b>	<b>Cea – Lalín</b>	<b>33 Km.</b>
Villar de Barrio: albergue de 30 plazas Xunqueira D' Ambía: albergue de 22 plazas A 10 Km. Hotel Xinzo de Limia Teléfono: 988 461202			Hotel Ateneo a 5 Km de Cea. Teléfonos: 988 403331 988 403203		
<b>Los billetes se sacarán el lunes 22 de marzo</b> con el siguiente horario: De 20:00 a 20:15. Se venderán los billetes a las personas que acudieron a la salida anterior a las que se dará preferencia. A partir de las 20:15 se venderán los billetes a los restantes socios. A partir de las 20:30, si sobran plazas, podrán adquirirlos los no socios.			<b>Venta de billetes: Lunes 12 de abril</b> con el mismo horario anterior.		

### MAYO FIESTA DE LA CRUZ EN CABANILLAS

La salida de este mes será por el Camino de León a Oviedo. Después de caminar desde León o Carbajal de la Legua a Cabanillas, asistiremos a la celebración de la Fiesta de la Cruz, invitados por la cofradía de la Vera Cruz de Cabanillas.

Esta cofradía se rige por unos estatutos de 1613. En ellos figura la atención a los peregrinos a los que ofrecen pan, escabeche, cebolla y vino. Ya tuvimos ocasión de comprobarlo en setiembre, cuando hicimos la misma etapa.

Salida de León o Carbajal de la Legua a las 8:30  
 León a Cabanillas.....18 Kms.  
 Carbajal de la Legua a Cabanillas .....12 Kms.

A las 12:00 se celebrará en Cabanillas la misa y a continuación nos invitan a un vino con pan, escabeche y cebolla.

Después de la comida, el que quiera volverá andando a León. El resto volverá en autobús.

Para **apuntarse** a esta salida, el **lunes día 3 de mayo a las 20:00** en las Carbajalas. Aunque penséis ir y volver andando, tenéis que apuntaros.

## PRESENTACIÓN DEL LIBRO "CAMINO DE SOÑADA COMPOSTELA"

Javier Antón Cuñado que ha participado en las Jornadas Jacobeas de la Asociación, ha contado con nosotros para presentar este libro, fruto de su trabajo de investigación sobre la literatura en el Camino de Santiago a lo largo de la provincia de León. Estamos todos invitados a conocer esta interesante obra para los amantes del Camino.

Día 25 de marzo de 2004 a las 20:00 horas.

Lugar: Terraza de El Corte Inglés.

### V CONCURSO DE FOTOGRAFÍA "POR EL CAMINO DEL NORTE A COMPOSTELA"

La Asociación de Amigos del Camino de Santiago Astur - Galaico del Interior, en su afán por la recuperación del "*CAMINO DEL NORTE*" dentro de los diversos itinerarios del Camino de Santiago, convoca la quinta edición del concurso de fotografía de carácter bienal y que este año lleva el título "*POR EL CAMINO DEL NORTE A COMPOSTELA*" y que se rige por las presentes:

#### BASES

1. El motivo del concurso es el Camino de Santiago en su ruta del *CAMINO DEL NORTE* que discurre desde Irún a Santiago de Compostela en sus diversas variantes. No obstante, serán admitidas todas aquellas fotografías del Camino de Santiago en cualquiera de sus rutas oficiales.
2. Podrá participar en este concurso cualquier persona, con el único requisito de que no ejerza la actividad fotográfica con carácter profesional.
3. Cada participante podrá presentar un máximo de 5 fotografías, tanto en blanco y negro como en color. Las fotografías tendrán un tamaño mínimo de 20x28 y un máximo de 30x45. Deberán presentarse montadas sobre una cartulina negra con un margen de 10 cms. Las instantáneas no habrán sido presentadas en ningún otro certamen fotográfico.
4. Se establecen tres premios para las fotografías que a juicio del jurado mejor ilustren el espíritu del Camino de Santiago en su recorrido por el *CAMINO DEL NORTE* y el resto de los itinerarios oficiales. Estarán dotados con las siguientes cuantías económicas:
  - 1º - 300 Euros.
  - 2º - 120 Euros.
  - 3º - 60 Euros.
5. Las fotografías se entregarán en la sede de la Asociación de Amigos del Camino de Santiago Astur – Galaica del Interior, Avda. de González Mayo nº 3 – 33870 TINEO (Asturias) o en la Casa de Cultura de Tineo, Calle Mayor nº 25 – 33870 TINEO (Asturias). Se remitirán por correo certificado a las citadas direcciones bajo el lema "*V Concurso de fotografía POR EL CAMINO DEL NORTE A COMPOSTELA*". En el reverso de las fotografías se escribirá un lema, que se repetirá en un sobre aparte donde se incluirán los datos personales del autor (nombre, apellidos, edad, domicilio y teléfono de contacto), así mismo se incluirá una declaración jurada de no ser profesional de la fotografía.
6. El plazo de presentación finalizará el sábado día 10 de septiembre de 2004. Serán válidas las cartas certificadas con matasellos de Correos de esa misma fecha.
7. Las obras presentadas al concurso se expondrán en la Casa de Cultura "Conde de Campomanes" de Tineo entre los días 15 y 24 de septiembre de 2004.
8. El jurado del concurso lo designará la Junta Directiva de la Asociación de Amigos del Camino de Santiago Astur – Galaico del Interior. Su fallo que será inapelable, se hará público el miércoles día 15 de septiembre, con motivo de la inauguración de la exposición fotográfica, en horario que se anunciará oportunamente.
9. Si el jurado lo considerara oportuno podrá declararse desierto cualquiera de los premios. Igualmente se podrán conceder hasta tres accesit por motivos que el jurado deberá justificar.
10. Las obras presentadas al concurso pasarán a ser propiedad de la Asociación Amigos del Camino de Santiago Astur – Galaico del Interior, renunciando sus autores a cualquier derecho sobre ellas.